平成29年大口町教育委員会11月定例会議

 平成29年11月29日

 午前9時30分開

 大口南小学校2階

議事日程

日程第1 教育長報告

日程第2 議事録署名者の指名

日程第3 議 題

議案第14号 大口町教育委員会の所管に属する小学校及び中学校の平成30年度休業日に ついて

日程第4 連絡事項

- (1) 平成30年度始業式・終業式の日における一日日課の実施について
- (2) 大口町教育委員会後援名義の使用許可の報告について
- (3) クリスマスおはなし会について
- (4) 行事予定について
- (5) 各課からの連絡について

日程第5 その他

出席者

 教育長職務代理者
 鈴村 由布子

 委員藤田金生
 委員丹羽茂文

 委員水谷惠子

説明のため出席した者

生涯教育部長 平岡寿弘 生涯学習課長 近藤勝重

学校給食センター所長 江 口 靖 史 町立図書館長補佐 吉 田 桂 志

学校教育課長補佐 兼 松 昌 史

◎開会

〇長屋教育長 おはようございます。

それでは定刻になりましたので、これから始めたいと思います。

本日の出席委員は4名であります。定足数に達していますので、これより平成29年大口町教育委員会11月定例会を始めます。

なお、傍聴人はありません。

(午前 9時29分)

◎日程第1 教育長報告

〇長屋教育長 日程第1、教育長報告。

諸般の報告をさせていただきます。

この地方も、10月から今にかけて本当に刈り入れと実りの秋を迎えております。鍋田干拓地あたりは8月の下旬ですけれども、ここら辺は随分おそいなあと思っているわけですが、各学校におかれましても、10月、11月にかけてはさまざまな行事がありました。学習発表会、それから合唱コンクール等あったわけですが、それぞれの行事、本当に順調にこなされて円滑な教育活動ができているなあということを思っております。なお、児童・生徒のほうの事故等については、全然報告がないという状態でありますので、順調に進められているなあということを思っております。

変わったところでは、西小学校で11月15日、議員の給食試食会がありました。それから16日は、大口北小学校で道徳の公開授業があり、研究協議が持たれました。来年度から特別の教科道徳になっていくということで、とてもタイムリーな大口町の教育研究会になったのではないかなあということを思っております。

それから、昨日でありますが、大口中学校で教科センター方式の持つ可能性ということで、 教育環境研究所長の長澤悟先生の御講演を聞く機会を得ました。長澤先生につきましては、ちょうど新生大口中学校ができた当初に大口中学校にお見えでありまして、そのときの資料等も 参考にして講演をいただき、教科センター方式の可能性をイマジネーションしてくださいと、 クリエーティブしてくださいというそんなお話で、とても参考になりました。

それから、生涯学習関係では、11月7日に県の小・中学校PTA連絡協議会情報交換会が健康文化センターで行われました。10日には丹葉地区のPTAの指導者研修会ということで、事例発表が行われました。また、大口町の生涯学習課では伝統芸能発表会を10月29日に予定しておりましたが、いつものように雨で2週間おくれ、11月11日に、とても寒いときに開催をされました。小口城址公園であります。下小口、中小口、上小口のそれぞれの町内の山車が出て、

おはやしがあり、盛り上がりましたが、参加をしている年代層というのは60代、70代以降が中心でありまして、若手がとても少ないというところがこれからの問題ではないかなあと、こういう伝統芸能が途絶えることのないように何か手を打たなければならない、そんな思いを持ちました。

それから、11月12日には、文化協会の芸能発表会というのがありました。ふれあいまつりで展示の部がなされたわけですが、この日は文化協会の12クラブ480名が参加をして、歌や踊りやダンス等、とても生き生きと活動してみえまして、まさに生涯学習社会が具現化されているなあと、そんな思いを持ちました。

それから、就学関係についてですが、10月に就学時健診を無事に終えました。大口町の小学校1年生に上がってくる子は大体240名前後であります。そのうちの6名、そして小学校から中学校へ行く、進学をする3名、合計9名につきまして、大口町の教育支援委員会を開きまして慎重に検討をしていただきました。その結果、特別支援学級へは北小学校へ2名、西小学校へ1名、一宮東特別支援学校へ1名、大口中学校の特別支援学級へ2名という判定といいますか、話し合い、慎重な審議をされましたが、今後、保護者の意向も十分酌んで適正な就学指導ができるようにしていきたい、そんなふうに思います。

それから、教員の多忙化解消ということで、兼ねてから小学校の陸上運動記録会を来年度より中止してはどうかということでいろいろと話題になっておりましたが、中小体連のほうで、 来年度から、意義はあるけれども中止という方向が出ましたので、少しは多忙化解消につながっていくのではないかなということを思います。

それから、町内の南小学校の松山正子養護教諭につきましては、大変一生懸命されているということで、県の教育委員会から優秀教諭ということで表彰をされました。

それから、11月1日から鈴木町政2期目が始まります。先般、所信表明がありまして、町長の所信表明、これはインターネット上でアップされておりますので、またぜひ目を通していただければいいかなあということを思います。

また、今、議会開催中でありまして、一般質問では、特に交通安全対策、通学時の安全対策、 給食費の無料化等の問題が出ておりますので、対応をしていきたいというふうに思っておりま す。以上であります。

それでは、次に進みます。

◎日程第2 議事録署名者の指名

○長屋教育長 日程第2、議事録署名者の指名ということで、会議録署名者には、鈴村由布子教育長職務代理者と藤田金生委員を指名いたしますので、よろしくお願いいたします。

◎日程第3 議 題

議案第14号 大口町教育委員会の所管に属する小学校及び中学校の平成30年度休 業日について

○長屋教育長 続きまして日程第3、議題に入ります。

議案第14号 大口町教育委員会の所管に属する小学校及び中学校の平成30年度の休業日について、事務局、説明をお願いいたします。

○兼松学校教育課長補佐 議案第14号 大口町教育委員会の所管に属する小学校及び中学校の平成30年度休業日について。

大口町立学校管理規則(昭和34年大口村教育委員会規則第1号)第6条第2項の規定に基づき、平成30年度休業日を別紙のように定めるものとする。平成29年11月29日提出、大口町教育委員会教育長 長屋孝成。

(提案理由)この案を提出するのは、大口町教育委員会の所管に属する小学校及び中学校の 平成30年度の休業日を定めるため必要であるからである。

別紙ですが、小学校及び中学校の平成30年度の休業日の案がこちらになっております。なお、 資料としまして、1枚めくっていただきまして、参考1としまして、丹葉地方の教育事務協議 会で示された儀式の日程と、続きまして参考2で、学校教育法の施行令及び学校管理規則のほ うが抜粋で載せてあります。あともう一枚、2018年度、平成30年度の4月から翌2019年までの 3月のカレンダーがつけてあります。以上でございます。

〇長屋教育長 ありがとうございました。

説明がありました。何か御質問、御意見等ございましたらお願いいたします。

(挙手する者なし)

- 〇長屋教育長 水谷委員、よろしいですか。
- **〇水谷委員** 特にありません。
- **〇長屋教育長** 特段ないようでありますので、質疑を終わりまして、議案第14号を採決いたします。

本案は原案のとおり可決することに御異議ありませんか。

(「異議なし」と呼ぶ者あり)

○長屋教育長 ありがとうございます。

異議なしと認めます。よって、本案は可決をいたしました。

◎日程第4 連絡事項

○長屋教育長 続きまして、日程第4、連絡事項に移ります。

まず初めに、(1)平成30年度の始業式・終業式の日における一日日課の実施について、事務局、説明をお願いします。

- **○天野学校教育課主幹兼指導主事** お手元、平成29年11月29日開催、教育委員会定例会資料、平成30年度始業式・終業式の日における一日日課の実施についての文書をごらんください。
 - 1. 目的ですが、新学習指導要領の施行に伴う授業時間数の増加に対応するため、これまで午前中に下校していた始業式・終業式の日における日課を一日日課とします。

どれぐらいの時間がふえるかと参考で申し上げますと、平成32年度、新学習指導要領の完全 実施になる年でございますが、3年生以上で年間35時間ふえます。32年度に至る2年間、来年 度と再来年度は移行措置期間として、3年生以上で年間15時間増となります。この時間増加の 背景は、小学校3・4年生で外国語活動の新設、5・6年生で教科外国語の新設に伴い授業時 間が増加します。

実施日時でございますが、平成30年度は7月20日、9月3日、12月21日、1月7日の4日間を考えております。1学期の始業式、3学期の修了式は、これまでどおり午前中に下校します。 卒業式もこれまでどおりとします。なお、31年度以降も30年度に準じて、この4回の日を一日日課としていきたいと思っております。

3番、一日日課への対応ですが、このために給食を実施いたします。給食センター等につきましては、調整が済んでおります。(2)につきましては、関係者・関係機関へ周知することになります。なお、学校管理規則への変更事項は発生しません。

先ほど申し上げた周知につきましては、保護者や関係機関、関係者に遺漏なく伝えてまいります。

以上になります。

〇長屋教育長 ありがとうございました。

よろしいでしょうか。

はい、どうぞ。

- ○藤田委員 当日の日課はどうなんですか。行事、1学習。
- **○天野学校教育課主幹兼指導主事** 今まで3時間で下校しておりました。
- ○藤田委員 3時間の配分は、行事1、学活1、学活2ですね。
- ○天野学校教育課主幹兼指導主事 これに教科の授業を2コマから3コマほど考えています。
- ○藤田委員 現実、行事1、学活1でも、時間的にはどういうふう……。
- 〇天野学校教育課主幹兼指導主事 ……。
- ○藤田委員 いいです。当日、教科を2入れるんですね。

- 〇天野学校教育課主幹兼指導主事 はい。
- ○藤田委員 わかりました。
- **○天野学校教育課主幹兼指導主事** 4日間ありますので、8時間の時間の生み出しをここで想定しております。
- **〇長屋教育長** よろしいですか。
- **〇藤田委員** ありがとうございました。
- ○長屋教育長 これは平成30年と31年の移行期間中、外国語活動が15時間ほどふえることに対する対応として行っていくことですので、平成32年度については、30年、31年度の間にこの授業実数分をどうするのかというのは再度また検討していかなければならない、そんなふうに思います。

よろしいでしょうか。

(挙手する者なし)

- **〇長屋教育長** それでは続きまして、(2)大口町教育委員会後援名義の使用許可の報告につきまして、事務局、お願いします。
- ○兼松学校教育課長補佐 大口町教育委員会後援名義の使用許可の報告について。

このことについて、大口町教育委員会後援名義使用に関する要綱第5条第4項の規定に基づき、下記のとおり報告します。

1. 使用許可としまして、ルミナスクラブNPO法人アスペエルデの会尾張支部ということで、平成29年11月16日に許可を出しております。こちらにつきましては、事業名としまして、平成29年度発達がいの理解啓発セミナーということで、昨年度、28年度ということでもあったものでございます。

あと2番です。

実績報告としまして、NPO法人こどもサポートクラブ東海ということで、平成29年7月16日に事業実施ということで、事業名が第10回夏休みこどもカルチャー講座となっております。 以上でございます。

〇長屋教育長 ありがとうございました。

よろしいでしょうか。

(挙手する者なし)

- ○長屋教育長 これ、事務局、「発達がい」って何ですか。
- ○兼松学校教育課長補佐 ごめんなさい、発達障がいの「障」が抜けていますね。 なので、事業名が平成29年度発達障がい理解啓発セミナーですね。済みません。
- **〇長屋教育長** じゃあ、(3)クリスマスおはなし会について、よろしくお願いします。

〇吉田町立図書館長補佐 図書館から御報告申し上げます。

クリスマスおはなし会、例年行っておりますおはなし会としては一番参加者が集まるという ことで、例年で子供さんたちも楽しみにしていただいております。

12月16日土曜日、午前10時30分から、中央公民館の2階の視聴覚室で、読み手が北小学校で 読み聞かせのボランティアをやっていただいておりますおはなしメリーゴーランドさんのほう にお願いをしております。今年度は、読み手のほうが西小学校さんのぐるんぱさんと、それか らNPO法人子どもと文化の森さんというところにも御協力をいただきながらやっております。 今後もこの読み手については、ボランティアさんの方々をお願いしながら拡大をしていきた いと考えております。

以上、簡単ではございますが、説明とさせていただきます。

○長屋教育長 クリスマスおはなし会について、よろしいですか。

(挙手する者なし)

- **〇長屋教育長** じゃあ続きまして、行事予定についてお願いします。
- ○兼松学校教育課長補佐 A3の資料でごらんください。

12月分になります。

12月分につきましては、教育委員さんにつきましては、12月21日の教育委員会定例会ということで、9時半、今度は中央公民館のC会議室を予定しております。12月26日火曜日、町教研講演会が2時から予定があります。

あと、各学校につきましては、12月11日からおおむね15日までの間、個人懇談や保護者会の予定を小・中学校でされております。南小学校につきましては、12月14日の日に、安心パトロール団感謝の会が予定をされております。あと、大口中学校ですが、中止になりました資源回収のほうが12月16日で、新たに予定がされております。あと、各学校につきましては、12月21日が給食終了となりまして、12月22日が終業式となっております。

簡単ですが、12月につきましては以上でございます。

- 〇長屋教育長 1月。
- ○兼松学校教育課長補佐 1月、裏面に続いていきます。

教育委員さんにつきましては、本日御案内させていただきましたが、1月5日賀詞交歓会が 予定されております。1月10日、丹葉地方の教育事務協議会ということで、岩倉で予定がされ ております。

あと、学校の行事になりますが、1月20日が西っ子、西小学校の発表会がありまして、1月 の定例会につきましては、1月25日9時半からまた西小学校で予定をしたいと思います。

あと、各学校ですが、1月5日に学校連絡会をやりまして、始業式については、1月9日か

ら始まりまして、1月10日、給食開始という予定であります。中学校につきましては、1月18日、1・2年生が実力テスト、3年生については学年末テストが予定されておりまして、西小学校が1月20日、西っ子発表会で、翌月曜日の1月22日が代休になっております。

1月も簡単ですが、以上でございます。

〇長屋教育長 ありがとうございました。

それでは、12月の予定で何かありますか。

- ○水谷委員 12月26日の町教研講演会というのは、どのようなものでしょうか。教えてください。
- 〇長屋教育長 事務局。
- **○天野学校教育課主幹兼指導主事** 講演会の題材としては、知能検査というものをテーマにした 講演会を行います。

毎年、小学校、中学校の全学年ではないんですけれども、一部の学年で知能検査をやっております。ところが、その活用についての理解というのが課題となっておりますので、その知能検査をいかに子供たちの指導に還元できるのか、子供たちの発達の支援に還元できるのかという趣旨での講演を予定しております。

- **〇水谷委員** 先生がどなたか来てくれるのですか。
- **○天野学校教育課主幹兼指導主事** 天野吉繁先生という、知能検査に関する専門家の方でございます。
- **〇水谷委員** ありがとうございます。
- **〇長屋教育長** 水谷委員、よろしいですか。
- 〇水谷委員 はい。
- 〇長屋教育長 ほかに。
- ○鈴村教育長職務代理者 町教研の場所は、北小学校ですか。
- **○天野学校教育課主幹兼指導主事** 北小学校であります。近く御案内の文書が届くように手配を いたします。
- 〇鈴村教育長職務代理者 お願いします。
- 〇長屋教育長 いいですか。

(挙手する者なし)

- ○長屋教育長 それでは、12月のほうを終わりまして、1月、いかがですか。
- ○鈴村教育長職務代理者 成人のつどいは1月7日でよろしかったでしょうか。書かれていないですよね、こちらに。成人の日は8日ですけど。
- ○平岡生涯教育部長 成人のつどい、1月7日日曜日、10時開会でよろしくお願いします。
- ○長屋教育長 10時、町民会館ですか。

- 〇平岡生涯教育部長 町民会館です。
- **〇長屋教育長** あと、よろしいですか。

(挙手する者なし)

○長屋教育長 1月25日、教育委員会定例会は西小学校ということで。

よかったですか、この日にちは。いいですか。

それでは、連絡事項につきましては以上で終わりまして、各課からの連絡ということで、順次お願いいたします。

〇近藤生涯学習課長 生涯学習課から説明させていただきます。

去る11月11日土曜日、また天候が危ぶまれましたけれども、10月29日から延期しておりました伝統芸能発表会を無事開催することができました。ありがとうございました。

地区につきましては、例年どおり上小口、中小口、下小口地区、あと河北区、あとはゲストとして江南市安良地区からも出席いただきまして御披露させていただきました。どうもありがとうございました。

あと、お手元に駅伝の名簿ということで、最終的に11月12日日曜日、11月23日、モリコロパークのほうで下見会方々、タイムを測定し、最終的に選手のほう、この米印の方が正選手ということで決定させていただきました。また、当日、12月2日土曜日なんですけれど、12時35分に現地でスタートします。また、町バスを御用意させていただきますので、もし御都合がつけば午前10時20分、バスを発車させていただきますので、よろしくお願いします。帰着は、おおむね4時ごろになるというような予定でありますので、よろしくお願いします。

先ほど、成人のつどいなんですけれど、1月7日10時から開会ということで、今回の対象は 平成9年4月2日から平成10年4月1日生まれの方ということで、対象者につきましては、現 在315人ということになっておりますので、またこちらもぜひよろしくお願いしたいと思いま す。

以上です。

- **〇長屋教育長** ありがとうございました。
- ○江口学校給食センター所長 給食センターからですけれども、先ほど教育長先生からお話がありましたように、11月15日水曜日の日に学校給食の試食会ということで、西小学校へ文教福祉の常任委員の議員さん6名と、町長さん初めほか5名の町執行部の方と合計11名で行いました。そして、あと各クラスに1人ずつ入りまして試食会をしたんですけれども、やはり当日、サバの八丁みそ煮というのが出まして、子供さんたちも議員さんたちもおいしいと言われました。そして、私も3年生のクラスに入ったんですけれども、やっぱりおかずだけじゃなくて、御飯も牛乳もみんな完食されまして、感動いたしました。そして、終わってから応接室でお話をし

ておりましたら、議員さんたちに私のクラスもそうでしたということで、皆さん本当に感動してみえました。やっぱり担任の先生は、指導がいいのかなあというような、いろいろとお褒めの言葉をいただいたということを御報告させていただきます。以上です。

- ○長屋教育長 はい、じゃあ次、お願いします。
- **〇吉田町立図書館長補佐** 図書館から御報告させていただきます。

12月28日から1月4日までが図書館の休館となります。休館に伴いまして、28日から1月4日に返却日が迎えられる方に関しましては、3週間貸し出しとし、図書のみ15冊とさせていただきます。

あと、日常なんですけど、今、テスト期間中ということで、中学生、高校生の子供たちが図書館にいっぱい来ていただいておりまして、学習スペースということで、24席設けてあります。あと、一般室のところに閲覧席が設けてありますが、現在は全部いっぱいというような状況で、子供たちが勉強しているというような状況になっております。これは、子供も冬休みまでずうっと図書館のほうに来られるかと思っておりますが、課題としておりますのが、勉強しただけで本を借りずに帰っていかれますので、この子たちにも本を借りていただきたいなあというようなことを図書館としてはPRをしていきたいと思っております。

また、小・中学校のほうに、長期の休暇に入るときには、図書館通信としまして、小学校1~3年生まで、4年生、5年生、6年生まで、中学生と3つに分けまして、図書館からPRの本の紹介等を書いてありますものをお配りしておるんですけど、冬休みになりますので、ことしもお配りをしたいと考えております。以上です。

〇長屋教育長 はい。

○倉知学校教育課長 最後に、学校教育課から失礼します。

大まかに5点、御報告いたします。

1点目ですが、先ほど教育長さんの御報告にもございましたけれども、教育支援委員会を11 月24日に行いまして、詳細は先ほどのとおりですが、きのうあたりから小学校へ入学予定のお 子さんについては、もう一度保護者と面談を行いながら結果をお伝えしている状況です。

それから2点目です。社本育英事業について奨励金、奨学金ともに中学校の3年生に対して PRをしていく時期となりましたので、大口中学校の教頭先生のほうに御説明を申し上げ、今 度の保護者会のあたりに保護者の方の目につくように、あるいは直接お渡しいただけるように 説明をしてまいりました。

あと、3点目ですが、就学援助の関係で、入学準備金の年度に入る前の支払いの申し込みを 開始いたしました。これの申し込みは、年が明けて1月12日までになりますけれど、支払いが 2月ということで、小学校に上がる前、また中学校に上がる前に入学準備金を支払ってまいり ます。

それから、4点目です。12月の議会が始まっておりますが、学校教育課として補正予算を上程いたしました。1つには、大口中学校の生徒用の玄関の扉がちょっと故障をいたしまして、こちらのほうの修繕を1点と、そして、新規ですけれども、電子黒板機能つきのプロジェクターを4台ほど購入する形で予算を計上しております。

最後ですが、私立高等学校の授業料の補助金を締め切りまして、結果として106名、106件の 方に補助金をお出しすることになりました。以上です。

〇長屋教育長 ありがとうございました。

今、いろいろ各課から説明がありましたけれども、何か、これは聞きたいなということがありましたら。

- ○水谷委員 図書館の関連で、今、学習室というお話があったのでちょっと願望というか、お願いというか、提案というか、以前見せていただいたときに長机に椅子が並んでいるというスペースだったんですけど、仕切りとかそういうのは全然お考えではないですよね。より集中できるかなと思ったんですけど。
- ○吉田町立図書館長補佐 当初に予算は計上していないもので、結構高い。実は、本年度計画をしてやったんですけど、正直思ったよりも高くて、今、とりあえず1人でとらないようにというので、小さなやつをつけて1人1席ずつ確保するようにやり始めるところですけど、少しまた来年度に向けて検討をさせていただきたいと思います。
- **〇水谷委員** お考えにあるならよかったです。ありがとうございます。
- 〇長屋教育長 そのほか。

(挙手する者なし)

- **〇長屋教育長** それでは、委員さんのほうから、もし何か話題にしたいというようなことがありましたら、ぜひ。
- **○天野学校教育課主幹兼指導主**事 失礼します。

こちらの赤いチラシでございますが、12月17日の日曜日に、主催者はNPO法人まちねっと 大口と大口町で、まちづくり協働フォーラム2017というのが開かれます。そして、連携という テーマでこのシンポジウムが開かれるということで、学校関係で発表されたらどうかというお 声をかけていただきましたので、ぜひということで、地域の方へ日ごろの感謝を伝えるととも に、大口中学校の生徒たちの頑張りを地域の皆さんにお伝えする場にもなればと願って、テー マは中学生の頑張りを伝えたいというテーマで、事例報告をして、地域の皆さんとこういった 中学生や子供たちに大人がどのようにかかわっていくのかというようなことを協議する場にし ていけたらなあと願っております。 そういう会があるということで、お知らせでございます。

〇長屋教育長 ありがとうございました。

藤田委員。

- ○藤田委員 ことしは、白いタオルのあれをやりましたので、そんなことを中心に北地域の自治 組織の中でやります。
- **〇長屋教育長** 時間が許せば、ぜひ参加をしていただくとありがたいと思います。よろしくお願いたします。

あと、よろしいでしょうか。

- ○天野学校教育課主幹兼指導主事 済みません、申しそびれました。こちらの会ですが、15分の発表時間をいただいているんですが、その中で5分ほど卒業生に話をしてもらいます。卒業生の中で大口中学校の経験が非常によかったと、今に生きているという思いを強く持っている子がおりまして、そういったことをこういう場があるよと、たまたま縁があって話す機会があったら、ぜひ僕もその発表に加えさせてくださいという申し出がありましたので、そういう生徒も一緒に発表します。
- **〇長屋教育長** ありがとうございます。 ちなみに誰ですか。
- **○天野学校教育課主幹兼指導主事** 高校2年生の男の子でございます。
- **〇長屋教育長** あとよろしいでしょうか。

(挙手する者なし)

- ○長屋教育長 なければちょっと早いですが……。
- ○鈴村教育長職務代理者 少しいいですか。
- 〇長屋教育長 どうぞ。
- ○鈴村教育長職務代理者 城東中学校へお伺いした際に、教育長先生の挨拶の中か何かで、市費で大山市は英語や数学などの教員を採用しているというのをお伺いしたんですが、大口町もだんだんそういったことを考えていっていただけると、多忙化解消とか、教育支援委員会の中でも、お子さんはやっぱり大口に通わせたいけれども、学校から返ってくる返事は人手不足という点があったということなど、いろいろきのうの教科センター方式のお話を聞いてもやっぱり人が足りないのかなという、人をふやしていただけるように、また議会のほうへもそちらをお願いしていただけたらいいのかなと私は思っております。
- 〇長屋教育長 どうぞ。
- **○倉知学校教育課長** 犬山市のお話は私も聞いておりまして、詳細はわからないんですけど、英語に関しては、あちらではALTの方を直接雇用してみえるんですね。なので、その点で英語

の教師ということが言葉として出たのかなというふうに思っていました。

あと、ほかの教科はちょっとわからないんですけれども、そういうふうにできればいいなと 思うんですが、それとともに、また市費で雇うと、その先生方の研修とかレベルアップの場を 何かこう、丹葉とか大きな枠組みの中で設けていただけていると、そういったこともちょっと 進めやすいのかなと私は感じながらお話を伺っておりました。

なかなか難しいとは思いますけれども、考える余地のあることではあると思います。

- ○鈴村教育長職務代理者 たくさん声を上げていけばだんだん皆さん考えていただいて、周りの市町村もやっぱり市費で雇われている人は研修は全くと言っていいほどないですよね。それでも一般にやっぱり教えていかなきゃいけないので、よその地区も巻き込んでいけられるように発言だけはしていったほうがいいのかなと思い、言わせていただきました。
- **○倉知学校教育課長** ありがとうございます。
- **〇長屋教育長** ありがとうございました。 はい、どうぞ。
- ○平岡生涯教育部長 今、御示唆いただいた点はごもっともかなと思っています。

私どもも対応していくわけでありますけれども、教育という部分については、市町村だけで担える話ではありませんので、愛知県あたりが本元になります。ので、今、無償化とか言っていますけれども、そういう施策も大事かもしれませんが、やはり教員の人的充実というところをきちんと図っていかないと絵そらごとになってしまうと思っています。私どもで、市町で対応できることは対応していくわけですけれども、やっぱり根底にある教員そのものの数をしっかりふやしてほしいということを町として、県もしくは国へ要望していくということを引き続きやっていきたいと思っております。

- ○鈴村教育長職務代理者 お願いします。
- **〇長屋教育長** ありがとうございました。

ほかによろしいでしょうか。

(挙手する者なし)

- 〇長屋教育長 丹羽委員、何か一言。
- ○丹羽委員 いいです。
- ○長屋教育長 それでは、11月定例会をこれで終わります。

(午前10時09分)

上記会議の経過を記載して、その相違ないことを証するためここに署名する。

委 員

委 員